

 Fecha:
 26-06-2025
 Pág.:
 19
 Tiraje:
 16.150

 Medio:
 Diario Financiero
 Cm2:
 554,9
 Lectoría:
 48.450

 Supl.:
 Diario Financiero
 VPE:
 \$ 4.916.876
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: No ser "simples espectadores": la invitación de Navarro al iniciar nuevo periodo al mando de Sofofa

## No ser "simples espectadores": la invitación de Navarro al iniciar nuevo período al mando de Sofofa

Entre 2025 y 2027, liderará a los industriales junto a Gonzalo Said como primer vicepresidente y Heriberto Urzúa como segundo vicepresidente.

## POR CAROLINA LEÓN

La vicepresidenta de Sonda, Rosario Navarro, inició formalmente la tarde de este miércoles su segundo período como la máxima dirigenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), tras ser reelecta por el consejo general del gremio.

Entre 2025 y 2027, liderará a los industriales junto a Gonzalo Said (Coca-Cola Andina) como primer vicepresidente y Heriberto Urzúa (director de Solida) como segundo vicepresidente. Ambos serán clave en apoyar temas de políticas públicas, desarrollo empresarial sostenible y tendrán un rol articulador con el consejo general.

Este segundo mandato estará marcado por el escenario político a raíz de las próximas elecciones presidenciales y parlamentarias que se realizarán en el país, un proceso en el cual Navarro busca que la Sofofa sea un actor incidente.

De hecho, luego de agradecer a los consejeros por el respaldo a su gestión, Navarro reforzó que los dos próximos años "no son tiempos para la indiferencia ni para la pasividad".

"El próximo ciclo político nos interpela. Son meses de definiciones cruciales, y desde Sofofa tenemos mucho que aportar al debate de ideas. No como simples espectadores, sino como una voz clara, responsable y propositiva", dijo ante el consejo.

Para ella, los tiempos que vienen "son para involucrarnos", y para participar "con sentido y decisión



en la construcción del Chile que queremos dejar a las futuras generaciones".

Así, sin titubear, insistió en que desde el gremio se debe relevar la importancia de remover los obstáculos que, a su juicio, alejaron al país del camino al desarrollo. "Tenemos que ser valientes para abordar verdades incómodas. Si queremos que Chile vuelva a crecer sobre un 4%, no podemos seguir haciendo más de lo mismo".

En esa línea, planteó que en este nuevo período al mando del gremio reforzará las acciones para recuperar la competitividad laboral y tributaria del país. También dijo que impulsarán una reforma política que mejore la gobernabilidad y permita tomar decisiones de largo plazo. "Y lo haremos no solo con diagnósticos, sino con propuestas concretas y con evidencia, apelando

a los tomadores de decisión de hoy y a quienes aspiran a dirigir los destinos del país", dijo.

Además de plantear la preocupación por el crecimiento, el empleo y la seguridad, Navarro planteó que también apuntan a "terminar con la permisología paralizante". Aquí, tal como planteó en su cuenta pública realizada hace unas semanas, aportarán con insumos desde la plataforma "Prisma para el Crecimiento, y también desde la política pública, impulsando una reforma profunda del sistema de tramitación ambiental, pensada en base cero, con una mirada ágil, técnica y moderna".

En su mensaje, Navarro también dijo a los consejeros que busca que el gremio sea un aporte a la construcción de un "entorno seguro y estable" para trabajar, invertir y emprender. Así, sostuvo que pese "El próximo ciclo político nos interpela. Son meses de definiciones cruciales, y desde Sofofa tenemos mucho que aportar al debate de ideas. No como simples espectadores, sino como una voz clara, responsable y propositiva", dijo Navarro ante el consejo.

a que la seguridad es una función esencial del Estado, "queremos buscar maneras de aportar desde el sector privado, empujar soluciones que nos alejen del verdadero flagelo en que se ha convertido la inseguridad estructural que vive el país que amenaza con alejarnos del desarrollo económico y social".

Ya cerrando su discurso, la dirigenta dijo que "Chile tiene múltiples desafíos. Pero también tiene una fuerza vital que no siempre reconocemos: la capacidad de levantarse, de reinventarse, de volver a creer, de construir futuro en medio de la incertidumbre. Desde Sofofa, queremos ser parte de ese impulso. Queremos aportar con visión, con realismo y con esperanza. Porque no hay mejor momento que ahora para volver a creer en lo que somos capaces de construir".

## El equipo para los próximos dos años

Además de Navarro, Said y Urzúa, la mesa directiva de Sofofa estará integrada por Rodrigo Yáñez como secretario general y Jorge Ortúzar como gerente general.

Con respecto al comité ejecutivo, este estará conformado por: Pilar Dañobeitía (SMU), Gonzalo Guerrero (SQM), Francisco Guzmán (Asociación Chilena de Empresas de Tecnologías de la Información), José Guzmán (Agrosuper), Francisco Puga (Corporación Industrial de Desarrollo Región de Coquimbo) y Lorena Schmitt (Asociación Nacional de Empresas de Servicios Sanitarios).

A este grupo se suma Álvaro Ananías (Cámara de la Producción y del Comercio de BioBío) y Matías Concha (Eólico Las Peñas SpA), quienes se sumaron al comité debido a que postularon a los cupos que, gracias al cambio estatutario de 2024, permite que sean aelección del consejo general.